

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari hasil penyajian data dan juga analisis yang telah dipaparkan di bab sebelumnya, maka penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Praktik pemenuhan tuntutan pasca putusan cerai ini dilakukan atas dasar kesepakatan kedua belah pihak yang sama-sama ingin mencapai tujuannya masing-masing. Tidak ada unsur keterpaksaan atas pemenuhan tersebut. Dan praktik ini dilakukan diluar pengadilan setelah putusan cerai diucapkan pengadilan dengan menandatangani surat kesepakatan yang bermaterai untuk memperkuat keabsahannya. Hal ini sesuai dengan teori perdamaian di luar pengadilan tetapi juga bertentangan dengan teori perceraian dan prosedur penyelesaiannya yaitu pada proses persidangan.
2. Latar belakang adanya tuntutan yang diberikan oleh mantan suami merupakan hanya ingin mendapatkan haknya karena merasa telah membantu mantan istrinya dalam bekerja sehari-hari. Selain itu juga bertujuan ingin menggunakan uang tersebut untuk biaya hidup selanjutnya sebab setelah perceraian akan pergi dari rumah kediaman dan akan mencari pekerjaan baru. Dan dampak yang ditimbulkan dari pemenuhan tersebut mereka telah mencapai keinginan atau tujuannya masing-masing sehingga tidak ada lagi hal yang masih belum terselesaikan setelah perceraian. Terdapat hikmah dibalik pemenuhan ini yaitu mantan suami yang bisa melanjutkan hidup dengan menggunakan uang tersebut dan mantan istri yang tidak lagi merasa

terus diganggu oleh tuntutan mantan suaminya. Tetapi hal ini bertentangan dengan teori hak dan kewajiban suami istri yaitu mengenai nafkah suami terhadap istri.

## **B. Saran**

Setelah memaparkan kesimpulan penelitian, ada beberapa saran yang dapat diberikan pada penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagi para suami laksanakan kewajiban seorang suami dengan sungguh-sungguh agar tidak ada lagi hak-hak istri yang tidak terpenuhi.
2. Bagi para Tergugat jika pada saat diberikan kesempatan untuk memberikan gugatan balik atau rekonvensi, sebaiknya harus mengerti dan berikan penjelasan serta alasan yang benar dan logis.